

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67 — ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 22 de Septiembre de 1898

Año XIV — Núm. 4012

BICICLETA PARA CABALLERO
Se vende semi-nueva, de buen avance y marca acreditada. Darán razón, calle de Caldereros, núm. 2. 21-13

SE ARRIENDA
una labranza instalada en Topas, compuesta de ocho bueyes, dos caballerías y la correspondiente tierra de labor; con prados, viñas, algo de monte y una magnífica casa con toda clase de dependencias.
Para tratar, en Salamanca, con don Ramón Carranza. 8-3

FONDA DEL COMERCIO
EN
BAÑOS DE MONTE MAYOR
Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer comfortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.
Coches á todos los trenes. 86

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal.—Se necesita un aprendiz

BONITA OCASIÓN
Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arcos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 68

ATENEU SALMANTINO
Colegio de 1ª y 2ª enseñanza
DE
DON MANUEL DURÁN
AÑO VIGÉSIMO-CUARTO
Plaza de Colón, núm. 1
Salamanca

Escuela de párvulos y elemental. Escuela superior. Estudios completos de segunda enseñanza.
Queda abierta la matrícula para 1 curso académico de 1898 á 99. 42-33

Clínica especial de enfermedades de los ojos
DON CAYO ALVARADO
Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espos y Mina, 8. x-

SE VENDE
la casa núm. 13, de la calle de Zamora. Informarán, Plazuela de la Reina, núm. 2, 2º. 5

EN PÚBLICA Y EXTRAJUDICIAL
subasta, se vende en la Notaría de don Sebastián Gorjón, el día 26 de los corrientes, á las once de su mañana, bajo el pliego de condiciones que en la misma se halla, la casa de esta ciudad, calle de Bermejeros, número 30. 9-5

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y poyo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 321

PANERA
Se arrienda una en la Cuesta de la Rata. Informarán, San Julián, 17. 15-15

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23 315

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 21

A las ocho y media de ayer mañana comenzó la sesión subsidiaria de nuestro Municipio, que presidió el alcalde accidental señor Iglesias, y á la que asistieron los concejales señores Angoso, Sánchez Gallego, Durán, Rivas, García del Teso, Villar y Veira.

Aprobóse sin discusión el acta de la anterior, y concediéronse, previo informe favorable de la comisión correspondiente y del señor Arquitecto municipal, varias licencias para ejecutar obras de su propiedad, solicitadas por algunos vecinos.

Leyóse acto seguido un dictamen de la comisión de Hacienda, por el que se propone que el Ayuntamiento continúe elaborando pan en su tahona y que ésta funcione permanentemente con el carácter de reguladora de precios de dicho artículo.

Aprobóse por unanimidad lo propuesto por la Comisión.

Se dió lectura á una comunicación de la comisión provincial de Pósitos y se acordó fueran cumplidas las particulares á que dicha comunicación se refiere.

Vacante una plaza de auxiliar de secretaría, por defunción del que la desempeñaba, el señor Villar propuso, y así se acordó, que referido destino se proveyera en el empleado á quien correspondiera por antigüedad, corriendo el escalafón y otorgando el puesto que resulte vacante al aspirante á escribiente que se halle en turno.

Así lo acordó el Ayuntamiento.

Preguntó el señor Durán si era cierto que la empresa del Teatro Liceo había cedido gratuitamente referido coliseo para el acto de la distribución de premios en los certámenes, replicándole el señor Veira que dicho local había sido alquilado en la cantidad de 225 pesetas.

Como pidiera el señor Durán una nota de los concejales que se hallarán disfrutando licencia, y se le contestara que no había ninguna concedida, pidió á la Alcaldía que cumpliera los preceptos de la Ley y ordenara á todos la puntual asistencia á las sesiones.

Autorizóse á la Alcaldía para ejecutar por administración, las obras necesarias para habilitar habitación en la Lonja para el conserje del Ayuntamiento y se acordó que, desde la próxima, las sesiones se celebren á las cuatro de la tarde.

El señor Angoso solicitó un mes de licencia, que le fué concedido.

Y no habiendo asuntos de que tratar, se levantó la sesión.



La corrida de ayer tarde

A la hora anunciada, bajo la presidencia del concejal don Pedro Rivas y con ese caso público, dió principio la lidia de seis toros cuatrefios, procedentes de la ganadería de don Juan Matías Cobaleda, vecino de Calzadilla de la Valmuza.

Actuaban como matadores los simpáticos Manene y Murcia, con sus correspondientes tandas de jinetes y peones.

Prescindiremos de hacer una revista completa de los diferentes lances de la lidia, y concretándonos á reseñar lo más saliente, diremos:

1º Que el ganado, á excepción del sexto toro, que fué sacudido de carnes, estaba bien cuidado y presentado. Que todos fueron voluntariosos, sobresaliendo por lo bravos y duros, el tercero, primero y quinto, por el orden que se cita.

2º Que los espadas hicieron más de lo que podían, dado su estado de salud, pues Manene desollaba un soberbio catarro que le hizo retirar á su domicilio al concluir con la vida del quinto y Murcia tenía aún abierta por dos partes una herida en la parte media é interna del muslo derecho, que también le impidió lucirse como deseaba.

Es, sin embargo, de aplaudir el trasteo que Manene empleó con el tercero seguido de un pinchazo que hizo doblar al bicho, y la estocada del quinto fué, aunque un tanto delantera y tendida, venció las facultades del burel, del que se deshizo al primer intento de descabello, mereciendo palmas y la oreja. En el primero regular.

Murcia se pegó más en el trance supremo, si bien descubriéndose y vaciando mucho, por lo que la estocada que propinó al cuarto, le resultó atravesada, exponiéndose á un percance. Entró en malas condiciones, sin procurar arreglar la cabeza de la res que humillaba y hacía por el bulto, despreciando el percal. En el segundo y sexto no hizo cosa digna de especial mención.

Con el capote bien, lucióse en gallos y verónicas; puso un buen par de banderillas al quinto, y estuvo bastante oportuno en los quites á los de á caballo.

3º Que Currinche y Zurini estuvieron muy trabajadores, especialmente el primero, á quien el toro Burrero, que abrió plaza, le rompió la camisa y le produjo un rasguño regular en la espalda, sin consecuencias, por fortuna.

4º Que los picadores todos estuvieron á la misma altura picando, por lo mal; que sufrieron buenos tumbos y que perdieron siete bicicletas de sangre.

5º Que la presidencia estuvo acertada y no tuvo que dolerse de ningún pisotón bien merecido.

Hasta otro año.

EL HERRERO DE MACHACÓN

CARTA DE MADRID

Septiembre 21.

Alcance de noticias

En el correo del día 20 ha salido de la Habana, con rumbo á la Península, bas-

tante enfermo, el contralmirante don Luis Pastor y Landero.
Le ha sustituido en el mando de segundo jefe del apostadero de la Habana el capitán de navío don Arturo Marengo.

Esta mañana ha conferenciado extensamente con S. M. el general Linares. Desde Santander el contralmirante Cervera ha telegrafiado á la Regente saludándola con motivo de su arribo á las costas de España.

Por telegramas particulares de varios marinos, se sabe que éstos desembarcaron en Santander sin novedad y que el público les ha hecho un respetuoso y fijo recibimiento.

Telegramas particulares dicen que al pasar por la estación de Béjar el general Torral, le han dado algunos gritos hostiles teniendo que intervenir la guardia civil, la cual tuvo que escoltarle.

Dicho general ha tenido que detenerse en Plasencia, enfermo con fiebre, á causa de los disgustos que ha recibido desde su arribo á la Península.

Telegrafían de Washington que los acorazados «Oregon» é «Iowa» no irán á Manila por el Canal de Suez, como se creía, para evitar toda clase de rozamientos que pudieran tener con Alemania, con motivo de la cuestión de Filipinas. A estos buques seguirá una flotilla que se mandará al Archipiélago filipino.

Según ha declarado el general Miles, la guarnición de Cuba se compondrá de 50.000 hombres. La de Filipinas de 20.000. La de Puerto Rico de 14.000, y la de las islas Hawai de 4.000.

Según la prensa asegura, España ha manifestado que á fines de Febrero próximo se terminará la evacuación de Cuba y que los yanquis intimarán á España que apresure cuanto le sea posible dicha evacuación.

París 21.—El *Echo* afirma que el ministro de la Guerra ha ordenado al general Zurlinden que informe contra Picquart considerándole autor de la pieza falsa del proceso de Dreyfus. Es inexacto que el Gobierno pensara mandar llamar que regrese Dreyfus de la Isla del Diablo, puesto que quien tiene que acordarlo es el Tribunal de casación.

Cotización de la Bolsa

Interior, 59'50.
Exterior, 67'00.
Amortizable, 68'50.
Cubas viejas, 70'00.
Cubas nuevas, 53'70.
Empréstito de Aduanas, 90'00.
Empréstito filipino, 76'00.
Banco, 000'00.
Tabacos, 000'00.
París vista, 55'50.
Londres vista, 39'30.

Telegrafían de Nueva York que el comodoro Watson, telegrafía de Santiago de Cuba, diciendo que ha logrado extraer del mar diez cañones pertenecientes al crucero «María Teresa» los cuales envía en un transporte á los Estados Unidos. Dicho crucero espera ponerlo á flote esta misma semana.

Un telegrama oficial recibido hoy, dice que ha zarpado de Cuba el buque en que regresa el general Pareja, y en la expedición vienen muchas familias.

Santander 21.—Muchos marinos traen uniformes que le suministraron los yanquis, unos blancos y otros azules. Les han dado de comer medianamente y apenas les prestaron asistencia médica.

Los americanos por la menor falta les castigaban con dureza.

Concas trae en cabestrillo el brazo.
Al alferéz de navío, Fajardo, tuvieron que amputarle el brazo izquierdo.
El alferéz Noval, viene cojo de la pierna derecha y don Francisco Arderius tiene once heridas.
Los marinos han sido conducidos al crucero auxiliar «Meteoro».
Cervera se propone salir en el correo de hoy para Madrid.

AGENCIA ALMODOBAR.

MOSÁICO INTERNACIONAL (1)

—¿Cómo conoce usted la edad de un pavo?
—Por los dientes.
—Un pavo no tiene dientes.
—El, nó; pero yo, sí.

El.—¿Qué representa ese cuadro?
Ella.—Bien claro está: un joven que acaba de declararse á su amada, y ella le ha aceptado... ¿Cómo lo titula el pintor?
El (examinando).—No sé... ¡ah, sí, ya lo ve! Está escrito en una tarjeta: ¡Vendido!

Viajero (á orillas del Niágara).—¿Estamos cerca de la cascada?
Guía.—Sí, señor, y en cuanto las señoras dejen de hablar, oírás usted el gran estrépito de las aguas.

—¿Será verdad lo que dicen los médicos, de que es muy peligroso teñirse el pelo?
—Peligrósísimo... Te aseguro que nada exageran. Yo tenía un tío que ensayó cierto tinte, y antes de los tres meses... se casó con una viuda, pobre y madre de seis retoños llorones.

Operario.—Señor Director, vengo á pedirle un pequeño aumento de sueldo: acaba de casarme.

Director.—Siento mucho no poder complacerle... La compañía no responde de las desgracias que suceden á sus empleados fuera de la fábrica.

Juan—dijo el lechero á su nuevo repartidor.—Nunca te apartes de la verdad... Malo es engañar, pero mentir es mucho peor. ¿Ves lo que estoy haciendo ahora?
—Sí, señor; está usted echando agua á la leche.

No, no es así. Fíjate bien: estoy echando leche en el agua... Por lo tanto, si alguien te pregunta si echo agua á la leche, siempre debes decir que no. ¡Nunca te apartes de la verdad, Juan!

—¿Sabes que nuestro amigo el poeta N. se ha casado?
—Querrá duplicar el número de sus lectores.

—¿Tuvo usted buen éxito con su primer paciente, doctor?
—Sí; la viuda pagó la cuenta.

Al relatar un niño los castigos que á un amiguito suyo le imponían los padres, exclamó sentenciosamente:
—Los chiquitines deben tener mucho cuidado en la elección de papás.

Presidente del cortejo fúnebre (á un caballero que se coloca á su lado).—¿Forma usted parte del duelo?
Caballero.—Sí, señor: el difunto me debía tres mil pesetas.

En tertulia. Un joven gomoso.—Hace tres años padeci una enfermedad tan grave, que el médico afirmó lo siguiente: Ó se muere, ó se queda imbécil para todo lo que le resta de vida... ¡Y ya ven ustedes que no me he muerto!
Los tertulianos á coro.—¡El nombre, el nombre de ese sabio doctor!

—¡Cruel, ingrata! Puesto que no correspondes á mi amor... iré á llorar tu desvío á lejanas tierras, pasaré mi vida viajando.
—¿Y me escribirá usted á menudo? ¡Oh qué dicha!

—¿Cómo! ¿Tal vez al partir podré llevar conmigo una esperanza?

(1) De varias publicaciones extranjeras.

—No, eso no... Pero si usted me escribe, enriqueceré mi colección de sellos.

—Estoy enterado de lo que te sucedió anoche en el casino, que se armó una trapatista de todos los diables, y palos van, y palos vienen...
—No; palos vienen, nada más.

—Doctor, estoy muy enfermo.
—¿Qué siente usted?
—Una cosa... aquí, en el estómago, que unas veces sube, otras veces baja; y vuelve á subir y á bajar...
—Se habrá usted tragado impensadamente algún ascensor.

Mamá.—Pero niño ¿Por qué estás continuamente mordiéndote las uñas?
Niño.—Porque así no me araña la nariz cuando me meto en ella los dedos.

—Hoy ha estado á visitarme el Padre Jacinto con su hermana.

—¿Y qué es la hermana del Padre Jacinto?
—Pues... la hermana del padre siempre es una tía.

Crónica local y provincial

Ha fallecido en el Hospital Militar de Valladolid, Saturnino Pidal Martínez, marino del crucero «Reina Mercedes».

Era natural de Oviedo, y ha muerto á los veintiocho años de edad, víctima de la disentería.

Dejó por toda herencia cinco pesetas, que en su mano depositara la tarde anterior la caridad del cardenal Cascajares.

Los últimos momentos del pobre marino fueron terribles.

Dirigía la vista en torno suyo, preguntó con voz casi extinguida:

—Pero, ¿Y mi madre? ¡Dios mío! ¿Voy á morir sin abrazar á mi madre?

Y á los pocos momentos exhalaba el postrer aliento.

En la Casa de Socorro fué curado ayer tarde de una herida de pronóstico reservado en la pierna derecha, un mozo de labor que presta sus servicios en una casa de la calle del Arco.

Referida lesión le había sido causada por un gato que le mordió con tal fuerza que, aun después de haberle segado la cabeza con una hoz, continuó haciendo presa.

Parece que existe el temor de que el minino estuviera hidrófobo.

La feria celebrada en Cabezuela (Cáceres), en los días 8, 9 y 10 del corriente, ha sobrepujado á todas las esperanzas, amén de los cambios, se han vendido 280 cabezas de ganado vacuno, 4.500 de cabrío, 370 de cerda, 95 caballerías mayores y 70 menores.

Entre las muchas escenas conmovedoras que ofrece todos los días el desembarco de repatriados, refiere un periódico de Santander la siguiente:

«Cuando estaban en el muelle de pasajeros los soldados del escuadrón del Rey, se presentó entre ellos una mujer que había conseguido entrar en el muelle, é iba enseñando el retrato de su marido á todos los soldados, preguntándoles al mismo tiempo si le conocían.

Como todos la contestasen negativamente, se dirigió por fin á otro, el cual, con gran asombro de ella, dijo:

—Este es Carlos Pérez Campo.

—Ese, ese; mi marido. ¿Sabe usted si vive?

El soldado la aseguró que vivía su marido y que había embarcado ya en otro buque con rumbo á España.

La pobre mujer, contentísima, no hacía más que llorar, pues no de otra manera podía expresar la alegría que sentía al recibir la buena noticia que le había dado aquel soldado.

Este era el práctico Julián Murillo Piñán, que desde el principio de la guerra servía al escuadrón del Rey...»

El Rector de la Universidad Central ha dictado una circular participando á las juntas provinciales que, terminado el período de vacaciones caniculares en las escuelas públicas de primera enseñanza, es de suma importancia que aquellas corporaciones, las locales é inspectores, cuiden de que los respectivos maestros reanuden sus tareas escolares y procuren que la asistencia de los niños sea en el mayor número y con asiduidad.

En la plaza de Sevilla ha debutado un torero que, según la prensa de aquella capital, alcanzará pronto renombre.

He aquí lo que acerca del diestro, dice el revistero de El Baluarte:

«Hace tiempo...decía uno de los mejores aficionados á toros de Sevilla, poco después de terminar la corrida de ayer en nuestra plaza, que no ha pisado el circo sevillano un matador nuevo que prometa tanto como el novel espada Antonio Montes. Este, no hay que dudarlo, se colocará pronto en primera línea y quitará muchos moños.

Montes torea de capa, como ya quisieran hacerlo muchos de los que tienen alternativa; en quites se pega admirablemente á los costillares y remata la suerte con gran lucimiento, tiene guapeza y pasa de muleta pisando á los toros el terreno de éstos...»

Acerca de su manera de entrar á matar, escribe el revistero de El Noticiero de Sevilla:

«El modo de herir resulta lo más saliente de este lidiador, pues se arranca al volapié desde corto, con extraordinario coraje, mete mucho el hombro izquierdo y cruza bien...»

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las Píldoras y el Jarabe de Blancard son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Se conoce que á los concejales en activo servicio les gusta el bullicio y no están conformes con la relativa calma que hace unos días se notaba en el Ayuntamiento.

Decimos esto, porque como nuestros lectores podrán ver en la reseña de la sesión celebrada ayer, animóse al Alcalde accidental á que hiciera concurrir en lo sucesivo á los concejales retraídos, que son las tres cuartas partes, y éstos parecen dispuestos, por lo que á algunos hemos oído, á no sufrir imposiciones, y á no volver á la casa del pueblo en mucho tiempo.

Claro que esta actitud y la de intransigencia en que se supone colocado al Alcalde accidental, podrían dar lugar á rozamientos y disgustos entre los municipales. Lo que fuere sonará.

He aquí un relato por demás curioso, que encontramos en la prensa:

«Cuando don Alfonso XII se casó por primera vez, regaló á su esposa un hermosísimo anillo, que aquella llevó hasta su muerte. Antes que dieran sepultura á su esposa, don Alfonso recogió el anillo y lo regaló más tarde á su abuela doña Cristina. Pocos meses después murió ésta, y el anillo pasó á poder de la infanta María del Pilar.

Seguidamente murió la infanta y el anillo pasó al poder de doña Cristina, hija menor del duque de Montpensier. Tres meses después falleció la nueva poseedora del anillo.

Entonces don Alfonso, no queriendo regalar á nadie el mortal anillo, lo llevó él mismo, y muy poco después bajaba don Alfonso al sepulcro.

De muy buena gana sin duda hubiera llevado la Regente la alhaja en recuerdo de su esposo; pero... doña Cristina tuvo idea luminosa, fué y le plantó la sortija á la virgen de la Almudena...»

De esa manera ha dejado de hacer de las suyas el fatídico anillo, como comprenderán nuestros lectores.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las anotaciones siguientes:

Defunciones

Antonio Sánchez Serrano.

Nacimientos

Clara Martínez Alvarez.
Eustaquia Vicente Fonseca.

Pasan de 200 los gremios de Barcelona que se disponen á cerrar todos sus establecimientos industriales, si el Gobierno no llega á atenderles la exposición al mismo dirigida.

Piden en ella, entre otras, que renuncie á hacer uso de las autorizaciones que le concede la vigente ley de presupuestos de establecer, además del recargo creado por el artículo primero de la ley de 10 de Junio de 1897 ratificando por el 6º del actual, el recargo excepcional de guerra consistente en un 20 por 100 sobre todas las contribuciones.

Y que se deroguen así mismo, los recargos sobre contribuciones directas, impuestos de consumos y cédulas.

La señora de nuestro particular amigo don Cándido Torres, ha dado á luz, con toda felicidad, un hermoso niño.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (pólvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, etc., etc; se puede administrar en esta forma para comprender su importancia en los enfermos del pecho y sobre todo en los tuberculosos.

Ha sido nombrado Obispo de la Diócesis de Barbastro, el ilustrado y virtuosísimo sacerdote, hijo de esta provincia, don Juan Antonio Ruano, Rector que fué del Colegio de Estudios superiores de Calatrava, y en la actualidad Cura párroco de Alba de Tormes.

Al pár que felicitamos al nuevo Prelado, lo hacemos también á la Santa Sede, por su acertada elección, no menos que al sabio Padre Cámara, que sospechamos no ha sido ajeno al mencionado nombramiento.

La importación de granos extranjeros se hace bastante difícil por la gran elevación de cambios, de modo que, por ahora, no puede preocupar tal competencia al productor nacional.

Por lo que respecta á los mercados del interior parece que se han normalizado los precios de los granos y no será raro que continúen sin gran variación hasta pasado Octubre, en que se pueda apreciar el aspecto de la sementera.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 284

En el tren de la tarde, de Astorga, llegaron ayer 80 repatriados, á los que se les atendió como de costumbre. Cuatro de éstos bordaron al tren de Ciudad Rodrigo, y los restantes siguieron á Andalucía.

Se nos ha acercado el dueño de la horchatería de la calle del Doctor Riesco don Juan Torres, para manifestarnos que, la reyerta ocurrida anoche entre los dependientes de consumos y unos matuteros, y de la que en el número de ayer dió cuenta el Noticiero, no fué tal reyerta, sino un atropello por parte de los dependientes del resguardo contra un dependiente de aquél, que quiso introducir tres ó cuatro kilos de hielo para un enfermo, y no sólo se opusieron á ello, sino que fué apaleado y herido por seis dependientes, de cuyas resultas está en el Hospital.

Conviene, pues, que el Alcalde averigüe lo ocurrido sin pasión alguna, y castigue á quien se haya hecho acreedor á ello.

En la noche del día 20, al pasar en el tren por Béjar el general Toral, el numeroso público que llenaba el andén, prorrumpió en silbidos y mueras contra el exgobernador de Santiago de Cuba.

Algunos obreros intentaron romper el vagón en que viajaba el general, quien habló á las masas disculpando su conducta.

Cinematógrafo y proyecciones eléctricas

Diez y ocho cuadros distintos, doce de proyecciones y seis de Cinematógrafo.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Entrada general 0,25 céntimos.
Ídem de preferencia 0,50 ídem.
Prior, 3 y 5, principal.

El ferial de ganados estuvo durante todo el día de ayer bastante animado, aunque no fueron muchas las transacciones verificadas.

Los novillos valieron de 1.200 á 1.400 reales.

Los cerdos de seis meses de 110 á 120 y los buyes de 1.300 á 1.500.

De lo que hubo muchas ventas fué de aperos de labranza.

Atribúyese la desanimación en la venta de reses á la mejoría iniciada en la otoñada por las últimas lluvias.

Autorizado por la superioridad el Patronato de la Obra Pía de don Juan Antonio

Melón para con fondos de la misma, construir en el pueblo de Mogarráz, con sujeción al proyecto, planos, presupuestos de gastos y pliegos de condiciones facultativas y económicas por aquélla aprobados, un local de nueva planta con destino á escuela de párvulos en dicho pueblo, el acto para la adjudicación de dichas obras por medio de subasta pública tendrá lugar en el Gobierno civil á las diez de la mañana del undécimo día, á contar desde el en que se publique este anuncio en el *Boletín oficial* de la provincia.

Teatro del Liceo

Acertada interpretación tuvo anoche *La Dolores* por parte de todos los artistas que en ella tomaron parte, sobresaliendo, como siempre, la señora Argüelles.

El *censo*, juguete cómico de Monasterio, hizo pasar agradable rato á los concurrentes, que rieron mucho los chistes que en él abundan.

Esta noche será el *debut* del popular y aplaudido actor Julio Ruiz.

Este sólo nombre basta para hacer un cartel, y compañía en que él figura, adquiere relieve tan saliente, que se asegura los favores del público.

Por eso creemos que la empresa del Liceo ha hecho una excelente adquisición, y ha tenido feliz pensamientos alternando el género dramático con el cómico-lírico.

Funciones para esta noche.

El juguete cómico en dos actos, que se titula

¡Perecito!

La zarzuela en un acto, nominada

Los Zangolotinos.

ESTRENO del disparate cómico-lírico, cuyo título es

Filippo.

A las ocho y media.

Entrada general TRES reales.

Teatro Bretón

Si los actores de la compañía que en dicho coliseo actúa, no tuvieran bien asentada una envidiable reputación en el mundo del arte, la admirable manera que anoche tuvieron de ejecutar las obras anunciadas bastaría para concedérsela.

La preciosa comedia de M. Echegaray, *Meterse á redentor*, fué admirablemente puesta en escena, distinguiéndose especialmente la señora Rodríguez y señorita Pino y el señor Romea.

El monólogo *¡Agua va!* es un apropósito que sirvió para que la señora Rodríguez demostrara una vez más el absoluto dominio que del arte posee.

Muy bien todos en *Tiquis-Miquis*.

La entrada, como de feria, un lleno.

Esta noche se verificará el beneficio de la señorita Pino, con arreglo al siguiente programa: *Los Monigotes*, *Los Señoritos* y *La Praviána*.

La acertada elección de obras hecha por la beneficiada y las muchas y merecidas simpatías que en nuestro público ha sabido captarse, le auguran un nuevo triunfo.

LOS BRILLANTES

DE LA

CORONA DE HOLANDA

Las espléndidas joyas lucidas por la reina Guillermina en el día de su coronación, tienen, además de su valor intrínseco, el que les presta la circunstancia de haber sido robadas aquellas piedras y recuperadas de un modo casi milagroso.

Cuando en 1529 Bélgica y Holanda constituían una sola nación y eran gobernadas por un mismo soberano, varios audaces ladrones lograron introducirse en el Palacio real de Bruselas durante la noche del 25 al 26 de Septiembre, y forzando cerraduras y destruyendo muebles, se apoderaron de multitud de objetos de inestimable valor, tanto histórico como intrínseco, y de las magníficas joyas que poseía la princesa de Orange, esposa del heredero de la corona, quien á la sazón se hallaba ausente de la capital.

A pesar de las activas pesquisas de la policía, los ladrones no pudieron ser habidos, y el rey, después de haber ofrecido una recompensa de 50.000 francos á la

persona que indicase el paradero de los objetos robados, desesperaba ya de encontrarlos, cuando un día, y transcurridos 14 meses del robo, se presentó en casa del ministro de Francia en Nueva York M. Huygios, un tal Roumage, el cual declaró que conocía perfectamente al autor del secuestro, como también el lugar en que las régias alhajas habían sido depositadas.

Roumage exigió del ministro holandés que le firmase un crédito comprometiéndose á entregarle los 50.000 francos ofrecidos, y una vez conseguida esta petición, comunicó al diplomático que en una «bearinghouse» francesa, ó sea «casa de huéspedes», establecida en Nueva Ycrk, había conocido á la amiga de un italiano llamado Polari, y ésta le había contado con los más minuciosos detalles, el robo del Palacio real de Bruselas.

Polari había llevado consigo á los Estados Unidos parte de aquellos brillantes; pero la mayoría de ellos, así como los demás objetos desaparecidos, se hallaban escondidos en Bruselas en cierto paraje que Roumage indicaría á su tiempo.

Polari tuvo noticia de las confidencias del francés, y después de enterrar los brillantes que tenía en su poder en un terreno aislado en las inmediaciones de Brooklyn, emprendió la fuga, siendo á poco detenido por delación de su antigua amiga. Esta y Roumage, el cual había entregado al ministro de Holanda parte de las joyas escondidas en las cercanías de Brooklyn, fraguaron el siguiente plan: cobrar los 50.000 francos ofrecidos, quedarse con algunas alhajas de las escondidas por Polari en dicho punto y regresar á Bélgica, á fin de poseionarse de los demás objetos valiosos guardados allí.

Pero la policía deshizo por completo este maquiavélico proyecto, y al desembarcar en Europa la fugitiva pareja, fué detenida, obligándola á declarar dónde se hallaban los famosos brillantes.

De esta novelesca manera volvió la corona de Holanda á ser dueña de las magníficas é históricas joyas que han adornado en un día, para siempre memorable, la interesante figura de la reina Guillermina.

Algunos brillantes de la casa de Orange han sido ahora montados de nuevo, y Su Majestad lució un soberbio aderezo formado por una diadema, collar y un peto que cubría todo el delantero del cuerpo.

El traje que llevaba la joven reina el día de su coronación, era de raso blanco adornado de magníficos encajes antiguos, que estaban recogidos al lado izquierdo por grupos de flores, hechas de brillantes y perlas. El cuerpo, de manga corta, tenía el escote cuadrado, rodeándolo un precioso encaje bordado de perlas y del que descendía el peto de brillantes de que ya hemos hablado y que formaba también cinturón. El manto real era de terciopelo carmesí, sembrado de leones bordados de oro y guarnecido de pieles de armiño, que en toda su extensión le rodeaban, formando una ancha tira.

La ciudad de Amsterdam, en la cual, según tradicional costumbre, tuvo lugar la ceremonia de la coronación, ha regalado á la reina Guillermina un magnífico carruaje que estrenó S. M. en dicho día. El carruaje es soberbio, con adornos de marfil y oro, y la madera en él empleada ha sido traída de Java, posesión holandesa. Pero lo que más valor presta al carruaje, son sus bellísimas pinturas, debidas al profesor Van Der Waay, miembro de la Academia de Bellas Artes de Amsterdam.

El techo es tan alto, que permite á la Reina permanecer de pie, y en las cuatro esquinas exteriores, véanse pequeñas estatuas doradas, representando el Comercio, la Industria, la Navegación y la Agricultura.

Las ruedas ostentan un sol, emblema del esplendor que la casa de Orange ha esparcido sobre Holanda, y en los estribos, véanse primorosamente tallados tulipanes y narcisos, flores emblemáticas de aquella nación. Las portezuelas llevan pintados un león, significando la fuerza, y un buho, la vigilancia. El techo, en su parte interior, presenta, deliciosamente pintados, unos querubines, y la tapicería del carruaje es de soberbio raso color marfil, sirviendo de remate central al techo exterior una W (Wilhelmina), sobre la cual se alza una corona real.

NOTICIAS VARIAS

Hasta hoy los rayos X habían servido en medicina y cirugía para estudiar lesiones orgánicas, y como auxiliares eficazí-

mos en «la busca y captura», de los cuerpos extraños introducidos de matute en nuestro organismo.

Mr. Rodolfo Spreckels, poderoso comerciante de California, ha ideado una nueva y curiosa aplicación de los rayos Roentgen, en la que seguramente nadie había pensado hasta ahora.

Tiene Mr. Spreckels, en las inmediaciones de San Francisco, una vastísima posesión, dedicada, principalmente, á la cría de aves de corral, y que en la actualidad contiene más de quince mil gallinas.

El rico propietario hace, naturalmente, un gran comercio de huevos.

De algún tiempo á esta parte, había observado Mr. Spreckels que, por término medio, de cada cinco gallinas, una era completamente refractaria á desempeñar el papel que le está asignado en la creación.

Esto, como es de presumir, le ocasionaba sensibles pérdidas.

Pensando en el mejor medio de evitarlas, se le ocurrió la idea, verdaderamente «luminosa», de someter á sus enfermas á la prueba de los rayos X, y estos le han hecho ver que las gallinas cluecas presentan notables diferencias de conformación en su organismo, si se las compara con las que ponen huevos.

En pocos días ha examinado Mr. Spreckels todas sus gallinas, procediendo acto continuo á eliminar las que comían sin producir.

Desde hace algunos meses, la Escuela alemana de Atenas está practicando excavaciones en la isla de Paros.

Estos trabajos, que hasta hoy habían dado muy pocos resultados, han hecho que se descubriera el templo de Esculapio, varias veces descrito por los autores griegos, y que en otros tiempos hizo de Paros uno de los más concurridos lugares de peregrinación.

El templo está casi enteramente conservado; tiene de largo 41'25 metros y de ancho 19'50. Desgraciadamente, este maravilloso monumento de la antigüedad clásica, que contenía tesoros inapreciables, ha sido tantas veces saqueado, que no queda en él ni una estatua, ni un bajo relieve, ni otros objetos de oro ó marfil.

Desde el punto de vista puramente arqueológico, el descubrimiento del templo de Esculapio tiene, sin embargo, una importancia de primer orden, pues los arqueólogos alemanes han encontrado en él varias planchas y columnas de mármol en las que se leen inscripciones de gran valor histórico.

No lejos de este templo se ha hallado una fuente que data de los siglos V ó VI a tes de nuestra Era. Es de mármol blanco, y ¡cosa curiosa! un agua abundante, limpia y fresca mana todavía del caño, lo que constituye un hallazgo inesperado para los habitantes de Paros. Está situada al pie de un peñasco.

Muy cerca de la fuente se han descubierto vestigios de murallas muy antiguas.

El feminismo norteamericano, preocupándose más de las ventajas materiales que de las recriminaciones teóricas, va adelante en el camino de sus conquistas.

A cada momento se sabe que una nueva profesión, hasta ahora reservada al sexo fuerte, queda para lo sucesivo abierta á la actividad de las mujeres.

Desde hace algunas semanas, en la ciudad de Chillicothe (Ohio), la mayor parte de los conductores de los tranvías pertenecen al sexo femenino.

Cuando la Compañía hizo publicar en los periódicos un anuncio pidiendo personal, más de cien mujeres acudieron á inscribirse. Las escogidas fueron siete, todas de buenas familias y de físico agradable, y á cada una se le confió como ensayo un carruaje. Todas cumplieron admirablemente su tarea; en los coches que tenían á su cargo se recaudaba mucho dinero, y tal fué la predilección que por ellas mostraba el público, que la Compañía acordó generalizar tan feliz innovación y reemplazar poco á poco sus conductores del sexo masculino por un personal más gracioso.

Las mujeres á que aludimos trabajan nueve horas diariamente, gozan de un día de asueto cada semana, y ganan semanalmente cuatro dollars.

TELEGRAMAS

Cervera ovacionado

Madrid 22.—Ha salido de Santander, con dirección á esta Corte, el almirante Cervera, al que despidió numeroso público en aquella población, vitoreando á la Marina española.

Cervera contestó con vivas á los Reyes, á España y á Santander.

Ha rechazado varias entrevistas que le habían pedido algunos perio-

distas, asegurando que no hablará nada que á su campaña se refiera, hasta que no comparezca ante el Consejo de guerra, que ha de juzgarle.

Mentiras yanquis

Madrid 22.—El señor Cervera ha desmentido que durante su prisión en los Estados Unidos aceptara banquete alguno, y ha dicho que son falsas cuantas declaraciones le ha atribuido la prensa americana.

Lo que dice Pi

Madrid 22.—El jefe del partido federal ha hecho importantísimas declaraciones que hoy publica «El Liberal».

Dice en ellas que, la desastrosa política seguida por los gobiernos de la restauración, ha dado por fruto el que la nación que descubrió y colonizó América, haya sido arrojada vergonzosamente de sus últimas posesiones en aquel continente.

Afirma que los actuales organismos políticos hallanse incapacitados para intentar la regeneración de España, y preconiza la concesión de la autonomía á las regiones de la Península y la descentralización de todos los servicios.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 23 DE SEPTIEMBRE

Santos Lino papa, Andrés y Antonio, y santa Tecla virgen.

Capilla de la Cruz.—Continúa el novenario á la Santísima Virgen de los Dolores.

BELLOTERA

El 27 del corriente mes de Septiembre, y á las diez de su mañana, tendrá lugar en la dehesa de Castellanos de la Cañada, distrito municipal de Zapardiel de la Cañada, (provincia de Avila), y en Salamanca oficinas del señor Marqués de Castellanos, el arrendamiento de la bellotera de aquella dehesa.

En ambas localidades estará de manifiesto el pliego de condiciones.

La preferencia en oferta igual, la obtendrá el que la hiciere en dicha dehesa de Castellanos. 2-2

Colegio de Nuestra Señora del Socorro Vitigudino

Este colegio, el más económico de la provincia, admite internos, medio-pensionistas y externos.

Dirigirse á su Director, José de la Cruz, en Vitigudino. 25-21

LA CASA DE BANCA

DE

FLORENCIO RODRIGUEZ VECA

se ha trasladado á la Plazuela de los Bandos, número 1, esquina á la de Zamora.

Dicha casa sigue dedicándose á la compra y venta de valores de la Deuda pública, industriales y mercantiles; al descuento de letras, expedición de giros y cartas de crédito sobre pueblos y capitales de la península y del extranjero; al cambio de oro, monedas y billetes del extranjero y al descuento de cupones.

Sigue asimismo teniendo establecidas cuentas de depósito con interés, bajo las siguientes condiciones:

Al 1 por 100 de beneficio al año, en los depósitos reembolsables á la vista.

Al 2 por 100 de beneficio avisando con treinta días de anticipación la retirada de fondos. 30-14

SE NECESITA

un oficial ó aprendiz de herrero en el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta. Para tratar, con Jacinto Ejido, en el mismo. 12-3

Salamanca.—Imp. de Núñez

FERROCARRILES
de Salamanca a la Frontera de Portugal
ANUNCIO

Debiendo procederse al suministro de 15.000 traviesas nuevas, de roble, que se recibirán en cualquiera de las estaciones de la línea, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en las oficinas de Via y Obras, se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 26 de Septiembre, a las doce de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, y el lema PROPOSICIÓN PARA EL SUMINISTRO DE 15.000 TRAVIESAS DE ROBLE.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas, sin que los demás proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Para tomar parte en este concurso, se exige el depósito previo de MILPESETAS la en caja de la Compañía, debiendo justificar cada proponente este requisito á la presentación de las respectivas proposiciones. Dicha suma será devuelta mediante la presentación del resguardo correspondiente, cuando la proposición con que se relaciona fuera desechada por la Compañía. Por el contrario, quedará como parte del depósito de garantía definitiva á establecer conforme indica el pliego de condiciones, para el proponente que fuera agraciado con el suministro.

Salamanca 14 de Septiembre de 1898.— El Director de la Explotación, F. MÉNDEZ.

Modelo de proposición

Don..... vecino de..... con cédula personal de..... clase número..... enterado del anuncio publicado por esa Compañía para el suministro de 15.000 traviesas nuevas de roble, y examinado el pliego de condiciones facultativas y económicas que para el mismo se ha establecido, se comprometo á suministrar á la Compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera de Portugal, las 15.000 traviesas á que se refiere, al precio de (..... en letra) pesetas cada una, aceptando el referido pliego de condiciones.

Fecha y firma. 10-7

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 375

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chineros y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buena cama de hierro con colchón de muelle, hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar ésta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.
41, Doctor Riesco, 41, (antes Ioro)
33

ANUNCIO

Colegio de 1ª y 2ª enseñanza de Béjar

En este antiguo y acreditado centro que tan brillante resultado á obtenido en los últimos exámenes, queda abierta la matrícula ordinaria desde 1º de Septiembre para el curso académico de 1898 á 1899.

Espacioso local, gimnasio higiénico, salón de billar y otras distracciones.

Se admiten alumnos internos, medipensionistas y externos, abonando los primeros la pensión mensual de 60 pesetas, en la cual van incluidas la de enseñanza, lavado, planchado, cosido de ropa y médico.

Excelente alimentación, cinco comidas diarias; desayuno, almuerzo, comida, merienda y cena; vino y principios, todos los días festivos.

Se admiten alumnos internos de 1ª enseñanza, á precios convencionales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director. 16-a-12

CENTRO

EMIGRACIÓN

AMERICA DEL SUR (BRASIL)

PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a-62

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-156

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º. 27, 2º 117

PANADERÍA DE LA VIUDA DE ESPINO

53, San Justo, 53, Salamanca

Este acreditado establecimiento, que cuenta treinta años de existencia, se tras-pasa ó se cede en venta en buenas condiciones. Darán razón, calle de San Justo, número 53, Salamanca. a-9

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO

15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados, guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay maletas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases.

Antigua y acreditada casa

15, San Pablo, 15

104-31

FERROCARRILES
de Salamanca a la Frontera de Portugal
ANUNCIO

Debiendo procederse al suministro de mil setecientos cincuenta metros cúbicos de balasto de piedra silícea, granito duro y grava ó arena gruesa del Rio Azaba, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en las oficinas de Via y Obras, se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones, lo efectúen hasta el día 26 de Septiembre, á las doce de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, y el lema PROPOSICIÓN PARA EL SUMINISTRO DE MIL SETECIENTOS CINCUENTA METROS CÚBICOS DE BALASTO.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas, sin que los demás proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Salamanca 14 de Septiembre de 1898.— El Director de la Explotación, F. MÉNDEZ.

Modelo de proposición

Don..... vecino de..... con cédula personal de..... clase número..... enterado del anuncio publicado por esa Compañía, para el suministro de mil setecientos cincuenta metros cúbicos de balasto de piedra silícea, granito duro y grava ó arena gruesa del Rio Azaba, y examinado el pliego de condiciones facultativas y económicas que para el mismo se ha establecido, se comprometo á suministrar á la Compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera de Portugal los mil setecientos cincuenta metros cúbicos de balasto al precio de (..... en letra) pesetas cada uno, aceptando el referido pliego de condiciones.

Fecha y firma. 10-7

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 58

GRAN FABRICA DE GUANOS

Abonos químicos y minerales

PARA TODOS

LOS TERRENOS Y CULTIVOS

PRECIOS...DESDE 3'50 A 12 PESETAS
saco de quintal

Condiciones especiales para las Asociaciones Agrícolas ó labradores que se constituyan en responsabilidad mútua.

La mejor recomendación de nuestros abonos es que cada año duplicamos su elaboración.

Catálogos análisis de tierras y consultas, gratis

ALMACEN DE GARBANZOS

Desde el 15 de Agosto quedó abierta la compra por tarifa como de costumbre. 90-17

DINERO

Nueva casa de compra-venta mercantil

Calle de Juan del Rey, n.º. 8, pral.

En este nuevo establecimiento de reconocida necesidad en esta capital, se dá dinero por toda clase de ropas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan, dando por ellos casi todo su valor.

NOTA Intereses módicos y habitaciones reservadas.

Juan del Rey, 8, Salamanca

30-22

SE VENDE la casa de la calle de los Mártires, núm. 2, que contiene paneras, jardín, corrales y planta principal. Para tratar del precio y condiciones, fábrica de jabón de San Millán, con Enrique Cabezas. 30-20

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafraes para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinitud de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 33

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 111

LECCIONES

Se dán en casa y á domicilio, de las asignaturas que forman la carrera de Derecho.

Se facilitan apuntes, programas y libros de texto, á mitad de precio para los pasantes. Honorarios muy módicos.

Difírgirse á don Antonio Lora Baco, Seranos, n.º. 4. 14-14

MIRATAHILJO

SALAMANCA